Homo videns: La sociedad teledirigida

Sartori Giovanni 2007 Ed. Punto de Lectura.

Karla Paola Caletti Vásquez.

El homo sapiens es aquel concepto que conocemos como el "hombre racional" o el "hombre pensante", lo que nos diferencia de todos los demás seres vivos. Pero Giovanni Sartori, es un autor que nos concientiza como futuros comunicadores y comunicólogos a que el hombre, con el transcurso del tiempo, se ha ido masificando o cosificando por los medios masivos de comunicación.

El homo videns, ha sido un concepto un tanto satírico, puesto que ridiculiza el intelecto del hombre de la edad antigua; el que escribía, reflexionaba, pensaba y adquiría ciertos conocimientos por medio de la palabra hablada y escrita. Ahora lo vemos más como al hombre contemporáneo que se conecta con el mundo virtual, es decir, el mundo visual. Claro está que los medios de comunicación se han dedicado a lograr dicha tarea. Otro de los rasgos que afecta a la sociedad con tanta revolución tecnológica es que, a pesar de que no dejan a la sociedad reflexionar como individuos que son, les quitan la aptitud y capacidad de imaginar algo al momento de adquirir los conocimientos. Actualmente sí se puede decir que los medios masivos de comunicación tienen el control absoluto de la masa. La cultura audiovisual se va haciendo cada vez más fuerte y empieza a formar parte importante en la vida de un ser humano, incluso al momento de existir.

El fenómeno de la opinión pública es otro de los aspectos que también es controlado por los medios de comunicación. La opinión es



teledirigida, y no me refiero con esto sólo a la "caja tonta", mejor conocida como la televisión, al contrario, el Internet también es un medio que interviene en este aspecto. No porque sea de mayor entretenimiento y utilidad que la televisión, o bien signifique que va a suplantarla, al contrario, como internet también tiene el control sobre las vidas y mentes de millones de personas, se ha hecho una con la televisión; es decir, se han unificado. Los medios de comunicación no son malos, es más, demuestran la transformación y la evolución que adquiere el hombre, pero simplemente hay que pensar como individuos y no como "rebaño" para poder darle un buen uso a estas herramientas y sacarles provecho de otra forma aún más productiva.



